



## SANS JUSTICE FISCALE, LA DÉMOCRATIE EST UNE COQUILLE VIDE !

La fiscalité est souvent présentée comme un domaine très complexe et inaccessible au commun des mortels. Baptiser les questions fiscales de rébarbatives bâillonne le débat, alors qu'elles sont au cœur même de la société et que, sans justice fiscale, la démocratie est une coquille vide.

Les énormes gains de productivité de ces dernières décennies ont été accaparés par des oligarchies - essentiellement sociétés transnationales et milieux financiers - qui ont procédé à une double opération pour alimenter de façon indécente leurs fortunes :

- d'abord, la déréglementation sociale : des conditions de travail de plus en plus précaires, des salaires bloqués ou baissés, des productions délocalisées ;
- ensuite, la modification fiscale en faveur des riches : après avoir pressé les travailleurs et travailleuses comme des citrons pour augmenter les profits, les riches ont réussi à diminuer leurs impôts, grâce notamment à l'optimisation fiscale, juridiquement plus ou moins légales, mais socialement et moralement indéfendables. S'y ajoute l'évasion fiscale qui fait perdre aux Etats d'énormes sommes.

Le résultat de ce double processus, ainsi que l'effet de la crise économique, se traduisent aujourd'hui par un nombre croissant de personnes dans le besoin et par des Etats endettés, incapables de mener à bien les tâches qui leur sont dévolues, notamment dans les domaines social et écologique. Ils ont de plus en plus de peine à financer les investissements indispensables. Des pans entiers de services publics sont en voie de privatisation. Partout, les profits immédiats prennent le dessus sur les besoins des générations futures. Il suffit de penser aux différents projets d'exploitation de gaz de schiste qui prolifèrent et aux moyens qui manquent pour le financement de la transition énergétique.

Lors de sa 10e Université qui se tiendra à Lausanne le samedi 5 octobre 2013, attac suisse reviendra sur ces thèmes. Les débats seront consacrés à l'analyse des conséquences de la baisse de la fiscalité des entreprises et aux projets de luttes qui se préparent, tant en Suisse qu'en Europe, en faveur de plus de justice fiscale et d'une meilleure redistribution des richesses.

La journée se poursuivra par la tenue de l'assemblée générale d'Attac suisse à 17h30 puis par un petit souper convivial.

## PROGRAMME

9h30 : Accueil

Partie 1, 10h00-12h30 :

### SITUATION DE LA FISCALITÉ EN SUISSE ET RÉPERCUSSIONS DES POLITIQUES FISCALES.

Intervenants :

**Introduction** de la part d'attac ;

**Roger Nordmann** (Parti socialiste) :

Projet d'initiative sur l'imposition des entreprises ;

**Urs Stauffer** (Président de la Conférence des villes suisses en matière fiscale) : Les conséquences de la 3e réforme de l'imposition des entreprises sur les communes.

*Repas bio, valaisan et convivial proposé par Les Simples.*

Partie 2, 14h00-16h30 :

### PROJETS D'UNE ACTION NATIONALE AU NIVEAU DE LA FISCALITÉ, CONJOINTEMENT AVEC LES MOUVEMENTS DE GAUCHE EUROPÉENS.

Intervenants :

**Beat Ringger** (Réseau de réflexion Denknetz) :

Projet de « Pacte fiscal » européen ;

**Franco Carminati** (European Attac Network) :

Projet de « Paquet fiscal » européen ;

**Discussions et propositions d'actions.**

Partie 3, 17h30 - 19h00 :

### ASSEMBLÉE GÉNÉRALE D'ATTAC SUISSE.

*Suivi d'un repas bio, valaisan et convivial proposé par Les Simples.*